



Governor-Brief Februar 2018

Liebe rotarische Freundinnen
Liebe rotarische Freunde

Rotary und „New Generation“

Besten Dank an den «New-Generation-Delegierten» des D 1980, PDG Max Herzig,
für das zur Verfügung stellen dieses Textes!

Für die Zukunft unserer Gesellschaft im Allgemeinen und von Rotary im Besonderen sind die heute heranwachsenden Generationen von entscheidender Bedeutung. Rotary und namentlich auch Rotary-Schweiz hat eine ganze Reihe von Programmen, welche die Förderung Jugendlicher im und über dem Schulalter zum Ziel haben.

Dass für Rotary die Jugendarbeit und die Förderung junger Erwachsener ein wichtiges Anliegen ist, zeigt eine Vielzahl von nationalen und internationalen Organisationen und Programmen (wie z.B. «ROKJ», «Lift», «Rotary Scholarships», **Jugendcamps**, **Jugendaustausch**, «Visite», «RYLA», «New Generation Service Exchange», «Vocational training teams», «Rotary Alumni» etc.)

Es gilt, die Jugendlichen, die bereits mit Rotary-Programmen in Kontakt getreten sind und daher die Philosophie von Rotary bereits kennen, auch weiter für Rotary zu interessieren. Daher ist es entscheidend, dass diesen Jugendlichen die längerfristige Kontinuität im Rotary-Leben, z.B. über eine Mitgliedschaft bei **Rotaract** (18 – 30-Jährige) und **Rotary** (über 30-Jährige), nähergebracht wird.

Aus diesem Grund wurde im Jahr 2014 im Distrikt 1980 zwecks Vernetzung dieser Jugendtätigkeiten ein „New-Generation-Delegierter“ mit folgenden Aufgaben und Zielen eingeführt:

- Schaffung und Nachführung einer **Datei aller Jugendlichen**, die an einem Rotary-Jugendprogramm teilgenommen haben.
- Bekanntmachung der neu eingeführten gleichzeitigen (überlappenden) Mitgliedschaft von Rotaract und Rotary (**Tutorial Rotary-Rotaract-Mitglieder**) in den Clubs.
- Integration der **Jugendförderung** in den rotarischen Berufsdienst, der Kernkompetenz von Rotary.
- Verbesserung der **Zusammenarbeit Rotary-Rotaract**, u.a. mit dem Partnerclub-Guide, mit Rotaract-Verantwortlichen der Partnerclubs im engeren Vorstand, mit permanenter Vertretung von Rotaract im Governor-Beirat und an den Regionalkonferenzen.
- Bekanntmachung der **Jugendarbeit von Rotary** in den Rotary-Clubs.



Rotary Youth Exchange



Rotary Youth Leadership Awards

Bis jetzt haben wir folgende Teilschritte erreicht:

- Die **Datei der Teilnehmer** an Jugendprogrammen von Rotary ist vor dem Abschluss. Die Governors werden in der ganzen Schweiz die Daten an die regionalen Rotaract- und die Rotary-Clubs weiterleiten.
- Die **Rotaract-Kommission** unter der Leitung eines Rotariers ist eingeführt. Die Zusammenarbeit Rotary-Rotaract wurde mit dem Partnerclub-Guide wesentlich verbessert.
- Rotaract ist im **Governor-Beirat** permanent vertreten.
- Ein **neuer Flyer «Berufsdienst»** wurde herausgegeben.

Gesamthaft gesehen können wir feststellen, dass Verschiedenes erreicht wurde. Es gibt aber für eine umfassende Jugendarbeit noch viel zu tun!

Für 2018 sehen wir folgende Schwerpunkte:

- Bearbeitung der **Rotary-Jugendarbeitsdatei** durch die Vorstände der Rotaract- und Rotary-Clubs und die Kontaktierung potentieller Mitglieder.



- Institutionalisierung des **Partnerclub-Guides** zwischen den Partnerclubs (pro Rotaract-Club sind ein bis zwei Rotary-Clubs in gegenseitigem Einverständnis fixiert) und den Rotaract-Clubs.
- Vermehrte **Integration der Vertreter von Rotaract** in die Anlässe und Kommissionen auf Distriktebene (PETS, Distriktkonferenz, Regionalkonferenzen, Berufsdienst-Kommission, etc.).
- Förderung der **Jugendprogramme des Berufsdienstes** gemäss dem neuen Flyer (verfügbar im Distriktsekretariat). Die Verantwortung liegt bei den Berufsdienst-Verantwortlichen der einzelnen Clubs.
- Bekanntmachung aller **Rotary-Jugendprogramme** im Rahmen des PETS und Verbreitung in den Clubs durch die „incoming“ Präsidenten (Hierzu wird eine Präsentation zuhanden der Governor erarbeitet).

-> weitere Informationen finden Sie unter www.rotary1980.ch oder unter www.rotary.org
oder in der Beilage: NewGeneration735en.pdf

Rotarische Vielfalt in unserem Distrikt

Persönlichkeiten unterschiedlicher Herkunft mit eigenen Wertvorstellungen und Zielen prägen unseren Distrikt. Sie sind erfahren oder noch jung, weiblich oder männlich, kommen vom Land oder leben in der Stadt, wohnen im Tessin oder in der Deutschschweiz. Für den zweiten Governor-Brief im Jahr 2018 habe ich bei Rot. Jasmin Urban, RC Luzern Wasserturm, nachgefragt:

Was bedeutet für Sie persönlich «Rotary»?

Rotary ist für mich ein Teil meines persönlichen Umfeldes, freundschaftliche Gemeinschaft, bereichernd mit spannenden Gesprächen und Gedankenaustausch übergreifend auf verschiedene Generationen.

Welche Werte verkörpert „Rotary“ für Sie?

Rotary gibt mir die Möglichkeit als kleiner Teil an grosser Solidarität und Hilfsprojekten mitzuwirken. Aber auch im engen Umfeld, sich für weniger privilegierte Menschen einzusetzen, die mit den Hürden des Lebens zu kämpfen haben. Mit Toleranz, Respekt und Ehrlichkeit unseren Mitmenschen begegnen sind für mich wichtige rotarische Werte.

Warum sind Sie immer noch bei „Rotary“ dabei?

Es fällt mir kein Grund ein, warum ich nicht sollte. Die Gemeinschaft und die rotarischen Werte sind mir auch im täglichen Leben wichtig.

Ich danke Rot. Jasmin Urban für ihre Antworten.

Was hätten Sie, liebe Leserinnen und Leser, geantwortet?

«Die ganze Vielfalt,
der ganze Reiz,
die ganze Schönheit
des Lebens besteht aus
Schatten und Licht.»

Leo N. Tolstoi

Distrikt-Termine

- President Elect Training Seminar (PETS)/
Distrikt-Versammlung am 23./24. März 18 in Wettingen
- Berufsdienst-Workshop am 7. Mai 18 in Olten
- Distrikt-Konferenz am 8./9. Juni 18 in Basel

Aktuelle Informationen zu diesen und anderen Distrikt-Anlässen finden sich jeweils auf www.rotary1980.ch.

Mit den besten rotarischen Grüßen,
DG Daniel K. Keuerleber-Burk